
JORNAL DO SUDOESTE
5 de Setembro de 2020 - Edição 1053

Divulgação

As enfermeiras Carla Mariana de Paula (Centro Obstétrico)
e Thássia da Silva Dias (Maternidade Pediátrica)

A chegada de um bebê ao
seio familiar é sempre precedi-
da de muitos cuidados que en-
volvem, principalmente, a ges-
tante, e aquele pequeno ser que
vai passar a ser o centro das
atenções. É a vida que brota da
vida. Na Santa Casa de Miseri-
córdia, em São Sebastião do
Paraíso, tem sido cada vez
mais comum o uso da expres-
são 'parto humanizado' para
definir como será aquela hora
em que tudo se transforma, e
literalmente a mamãe dá a luz
ao filho. "É um trabalho entre
ela e o neném, uma sincronia
entre os dois e quando termina
todo o processo elas estão
cheias de alegria", define
Thássia da Silva Dias, enfer-
meira na Maternidade Pediá-
trica.

Há cerca de cinco anos a
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso ini-
ciou o trabalho em parceria
com a Rede Cegonha e passou
a utilizar um planejamento ado-
tado pelo Governo do Estado
que incentiva as maternidades
para incentivar o parto normal
e o aleitamento materno. Com
a adoção do programa o hos-
pital passou a oferecer apoio às
gestantes. "Fazemos o acom-
panhamento na recepção, com
o protocolo de Manchester, que
dá o primeiro atendimento,
onde é feita a triagem de acor-
do com as necessidades de dor
e os sintomas delas", explica
Thássia.

A Santa Casa tem uma equi-
pe multidisciplinar de serviço
social que fica na recepção e
acompanha a gestante no tem-
po em que ela aguarda pelo
atendimento conforme o Pro-
tocolo de Manchester. "Há toda
uma interligação envolvendo os
setores como a Maternidade,
Serviço Social e a Sala de
Emergências, para que se
agilize o atendimento", comenta
a enfermeira da Maternidade
Pediátrica.

A futura mamãe é recepci-
onada e acolhida pela equipe,
muitas vezes já em trabalho de
parto. "Aqui é auscultado o
coração do bebê, olhamos a
pressão da mãe para verificar
se está tudo tranquilo e é feito
o exame ginecológico para sa-

Santa Casa incentiva a chegada
de bebês por 'parto humanizado'

ber se a criança está por nas-
cer ou não", detalha. Não sen-
do a hora, a instrução é que se
retorne para casa e aguarde
novos sinais.

Se a mulher está na condi-
ção de parturiente ela é acomo-
dada na Sala de Pré-parto,
onde é acolhida e aguardará
para ter o bebê. "Temos uma
equipe de enfermeiras, técnicas
em enfermagem e o médico
obstetra para o acompanha-
mento de todo o trabalho. São
oferecidas atividades com a
bola de pilates, banho quente
para aliviar as dores e temos
ainda a banqueta que é usada
no parto humanitário, que ofe-
rece um jeito mais simples e
natural de trazer o bebê ao
mundo", descreve Thássia.

É este atendimento diferen-
ciado que mudou o conceito da
maioria das mamães e tem fei-
to com que a escolha pelo par-
to humanizado tenha sido a
opção da maioria das gestan-
tes na hora do parto. Este é o
propósito do trabalho adotado
para que se tenha um parto
natural e sem muita interven-
ção médica. "Aqui na Santa
Casa todas as enfermeiras são
capacitadas para fazer parto,
trabalhamos com uma equipe
muito grande para auxiliar a
futura mamãe. Há casos em
que até mesmo o acompanhan-
te é estimulado a ajudar, fazen-
do massagens nas costas para
aliviar as tensões", cita.

No entanto, o jeito em que
o parto será realizado, se atra-
vés do parto humanizado na
cama, ou se ela vai querer ir
para a sala de parto é uma de-
cisão da gestante. "A equipe que
acompanha e faz a assistência
na hora do parto é a mesma no
pré-parto e na sala de parto.
Priorizamos para que o bebê
nasça da forma mais natural
possível", descreve a enfermei-
ra. Contudo, toda equipe com-
posta pelos médicos obstetra,
pediatra e as equipes de enfer-
magens estará de prontidão
para qualquer eventualidade.

Conforme Thássia Dias a
Santa Casa está buscando res-
gatar alguns valores que foram
perdidos ao longo do tempo e
com os diferentes conceitos e
técnicas adotadas pela socieda-

de, principalmente pelas mulhe-
res parturientes. "Hoje em dia
ainda existem muitas futuras
mães que pensam ser o parto
normal, um bicho de sete ca-
beças. Elas chegam e já que-
rem vir direto para fazer a
cesária. A Santa Casa está
buscando cada vez mais e tem
conseguido com sucesso,
aperfeiçoar todas as técnicas
e o comprometimento da
equipe para oferecer para a
mãe uma nova visão, de
amor, que parto normal é le-
gal e ocorre com naturalida-
de", comenta.

O trabalho de convenci-
mento vem ocorrendo no dia a
dia do hospital e tem apresen-

tado resultados positivos em
termos de adesão e aceitabili-
dade. "Buscamos ao longo dos
dias mudar a visão delas para
isso mesmo. Para  saberem que
o parto normal é uma coisa
comum, é algo normal, que elas
vão passar e depois vão nos
agradecer pelo incentivo que é
oferecido. Trabalhamos para
mudar esta mentalidade que
antes era só voltada para a
cesária", completa Thassia.

Após o parto é feito o aco-
lhimento do bebê, a mãe tam-
bém é novamente recebida na
maternidade e o bebê fica com
ela até a alta. "Ele sai da mater-
nidade com todas as primeiras
vacinas já tomadas, a mãe sai
amamentando daqui é um tra-
balho bem humanizado mes-
mo", ressalta.

NOVA REALIDADE

Carla Mariana de Paula en-
fermeira no Centro Obstétrico
da Santa Casa de Paraíso deta-
lha que a mudança de hábito
tem ocorrido à medida em que
a prestação do serviço vem
sendo aprimorado, e tem se
tornado mais conhecido. "Que

o processo de parto é doloro-
so, não podemos omitir isso
das mães. Tentamos minimizar
o máximo possível ofertando
o maior conforto para elas,
através dos acessórios, como
foi falado, que são meios não
farmacológicos utilizados com
elas", acrescenta.

Ela enfatiza que chega cer-
to ponto em que as contrações
não dão trégua, então elas pe-
dem a cesária. "É neste mo-
mento em que uma palavra de
apoio, conforto e carinho vai
ser essencial e fará toda a dife-
rença", destaca. "Segurarmos
na mão da gestante para apoiá-
la. É gratificante porque quem
faz o trabalho são elas nós
estamos ali apenas como apoio
e o carinho que elas recebem
muito bem". Avaliações são fei-
tas a cada meia hora, "se pre-
cisar algo neste intervalo é só
chamar que estamos prontas a
atender".

"Gratidão é a palavra que
responde ao sentimento que
fica com as mães e expressa-
do por elas após cada parto.
"Assim que a criança nasce elas
enchem os olhos de lágrimas
porque é muito incrível o par-

to normal. Ela é guerreira e pro-
tagonista da história, é um tra-
balho entre ela e o neném uma
sincronia entre os dois quando
termina todo o processo elas
estão cheias de alegria".

Desta forma na avaliação
das profissionais de enferma-
gem a aceitação entre gestan-
tes mais novas e as mais ma-
duras se equiparam. As mais
novas até fazem pesquisas so-
bre o assunto e chegam ao hos-
pital com informações e deta-
lhes sobre o serviço que será
oferecido. "Todas são todas
bem orientadas aqui, o que pre-
valece é o respeito pela vonta-
de e escolha de cada uma", fri-
sa Carla. Assim existem traba-
lhos de partos sendo realizados
ao som de uma música
relaxante, uma luz suave. "Pro-
piciamos um ambiente acon-
chegante, que ajuda a eliminar
os traumas e por isso as acei-
tações e adesões ao parto
humanizado têm sido crescen-
tes", assegura.

São realizados, em média,
quatro partos por dia e a maio-
ria já acontece na forma do
novo conceito. O parto normal
pode até ser demorado, mas
não deixa de ser humanizado.
"O procedimento é assim mes-
mo, varia de caso a caso. Isto
faz parte do cotidiano da nos-
sa maternidade. Seguimos pro-
tocolos da OMS, Rede Cego-
nha", reforça Carla. Com isso
a Maternidade da Santa Casa
de Paraíso tem se tornado re-
ferência na Macrorregião e
Microrregião, com atendimen-
to a mulheres de Jacuí, São
Tomás de Aquino, Itamogi,
Monte Santo de Minas, dentre
outros municípios, completa
Thássia.

Ela destaca que o nascimen-
to acontece na hora em que o
bebê está pronto. Se for preci-
so uma intervenção o Centro
cirúrgico estará preparado e
será feito. "O trabalho de parto
leva tempo para ocorrer de for-
ma natural. Tem o tempo de
contração, de dilatação e às
vezes a gestante, a futura ma-
mãe fica tão ansiosa de ficar
12, 18 e as vezes 24 horas. O
importante é que está sendo
respeitado o organismo daque-
la mulher e cada uma tem sua
característica, umas são mais
rápidas e outras não", diz Carla
Mariana.

O bem estar da mãe e do
filho é observado o tempo
todo, às vezes se torna cansa-
tivo, mas estamos ali no apoio,
todos os dias oferecendo amor,
carinho e atenção. "Seremos
lembradas de termos participa-
do do dia do parto, do nasci-
mento do bebê, daquela alegria
e momento tão especial", com-
pleta Thaíssa.
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Arquivo Pessoal

LÍRIA OLIVEIRA:
Plantando o bem por onde quer que passe

Jornal do Sudoeste:
Sua família tem raízes
aqui mesmo em Paraíso?

L.L.O.: Sim. Meus pais
vieram da zona rural, re-
gião da Lagoa Preta e
Itaguaba, aqui do município
de Paraíso, e quando se
casaram vieram para cida-
de. Até então, trabalhavam
na roça mesmo, criando
gado, cultivando milho.
Chegaram a voltar para a
roça quando a minha irmã
nasceu, mas logo voltaram
para Paraíso. Aqui, duran-
te muitos anos, tiveram um
comércio. Montaram uma
mercearia, próximo de
onde era o Pronto Socor-
ro, e foi ali que fizeram a
vida. No começo foi muito
difícil, mas logo se estrutu-
raram.

Jornal do Sudoeste:
Como foi a infância?

L.L.O.: Foi uma infância
muito boa, e acredito que
tivemos essa verdadeira
infância. Brincávamos na
rua, não tinha nada eletrô-
nico, as brincadeiras eram
com bonecas e me recor-
do de construirmos um
pequeno fogãozinho com
blocos para fazer batata
frita. Foi uma época muito
boa. Sempre moramos ali
na região no Pronto So-
corro.

Jornal do Sudoeste:
Hoje é professora. Como
era na escola?

L.L.O.: Quando eu era
criança, a parede do bar
dos meus pais era tinta a
óleo, e ali eu ensinava ma-
temática (risos). Hoje dou
aula de Língua Portuguesa,
são bem extremos. Era
muito legal, os vizinhos
sentavam-se ao redor de
uma mesa mesa e eu fica
ali, escrevendo. Sem sa-
ber, já tinha escolhido uma
profissão ainda criança.
Estudei na Escola Pingo de
Gente, da “tia” Glorinha, já
não existe mais essa insti-
tuição, e os demais anos
estudei no Clóvis Salgado,
que é uma escola pela qual
tenho um carinho muito
grande, tanto por ter estu-
dado como por ter trabalha-
do também.

Jornal do Sudoeste:
Suas irmãs são da área
da Educação?

L.L.O.: Minhas irmãs
também são professoras.
A mais velha, a Lilian, tam-
bém dá aula de Língua Por-

Líria atualmente está como presidente do Rotary em Paraíso e ministra aulas de Língua Portu-
guesa na Rede Municipal de Educação

tuguesa e é vice-diretora no
Ditão, e minha irmã do
meio é Pedagoga. Somos
todas da Educação.

Jornal do Sudoeste:
Por que decidiu ser pro-
fessora?

L.L.O.: Quando terminei
o Ensino Médio, fiquei na
dúvida, porque é um cho-
que muito grande ter que
escolher algo que você vai
fazer “pelo resto da sua
vida”. Comecei a fazer cur-
so de Inglês, porque para-
da não queria ficar. Neste
meio tempo, minha irmã
Lilian tinha começado a fa-
zer Letras, e decidi estudar
também. Foi apaixonante.
Como professores, nós
estudamos muito e nos tor-
namos eternos estudantes,
mas é uma das profissões
mais bonitas que há, por-
que formamos todas as
outras. Infelizmente, não
somos bem remunerados,
porém é uma profissão que
não saímos de casa para
fazer o mal, apenas com o
intuito de ajudar o próximo.
É uma profissão linda, cla-
ro que assim como a Me-
dicina, que salva vidas,
mas particularmente sou
apaixonada pela minha.

Jornal do Sudoeste:
Há 15 anos dando aulas.
Mudou muito de lá para
cá?

L.L.O.: Mudou muito.
Olhamos para trás e ve-
mos que saímos da facul-
dade sem saber nada. Mas
foi um começo muito bom.
Eu fiz o meu estágio no Cló-
vis Salgado, época em que
faltava professor, então co-
mecei meu estágio já dan-
do aula. Foi um choque de
realidade, porque é diferen-
te estar na sala observan-
do o professor e estar na
sala como professor. Já
tive todos os tipos de alu-
nos ao longo desses anos.
É uma profissão que ape-
sar dos percalços é gratifi-
cante.

Jornal do Sudoeste:
Assim que se formou, já
começou a dar aula?

L.L.O.: Sim. Eu traba-
lhei por oito anos na
Banderole, período em que
fiz faculdade, e gostava
muito dos meus patrões.
Assim que me formei, fi-
quei naquele impasse de
sair ou não de um empre-
go fixo para dar aula, mas
eu precisava exercer mi-

parados para isso, inclusi-
ve professores. É uma si-
tuação inusitada, porém
não tivemos respaldo dos
governantes. Acredito que
tudo é aprendizado, e es-
peramos que no próximo
ano a situação melhore.

Jornal do Sudoeste:
Não se investe muito em
educação e, atualmente,
estamos presenciando a
discussão da taxação
dos livros. Como você
encara essa situação?

L.L.O.: É uma questão
insustentável, porque hoje
muitos dos nossos alunos
não têm o que comer di-
reito em casa, então é
muito fácil olhar para a eli-
te, que pode ter acesso a
esses livros, e cobrar im-
postos. Quando estudei
no Ensino Médio, nós tí-
nhamos que comprar li-
vros, e não era fácil por-
que ou conseguíamos
emprestado ou comprava
de segunda mão. Ter livros
é um direito do aluno. Infe-
lizmente, acredito que
grande parte dos governos
não gosta do professor,
porque quanto mais edu-
cada, mais crítica uma
pessoa se torna e mais fá-
cil pode reconhecer os er-
ros de uma política suja.
Nós já pagamos impostos

“Ter um filho é a
maior bênção

que uma pessoa
pode ter na vida”

nha profissão. Meus pa-
trões foram muito legais
comigo, porque em alguns
momentos tive que traba-
lhar apenas meio período
para pegar aula e, como
todo o começo, você faz
uma substituição aqui, ou-
tra ali. Eu já trabalhei em
praticamente todas as es-
colas de São Sebastião do
Paraíso. Vejo isso como
uma boa experiência, mas
pude conhecer cada reali-
dade. Há escolas que são
apaixonantes. Atualmente,
estou dando aula no Ibran-
tina Amaral, onde há uma
equipe muito humana.
Querendo ou não, a gente
precisa de um elogio, um
reconhecimento pelo traba-
lho, e no Ibrantina nós te-
mos isso. Frente a esta
pandemia, recebemos um
cartão da diretora, com foto
de toda a equipe, é uma di-
retora que tem todo um
cuidado com a gente. É
uma equipe unida.

Jornal do Sudoeste:
Como tem sido ser pro-
fessor nessa pandemia?

L.L.O.: Desafiador, por-
que a gente trabalha, no
mínimo, três vezes mais.
Antes, tínhamos o horário
que íamos para a escola,
além do que já tínhamos
em casa. Há muito a se
considerar, e está muito
desafiador. No Ibrantina
estamos fazendo um tra-
balho diferenciado, porque
mandamos as atividades,
tanto por WhatsApp quan-
do impressas, além disto
temos muitos alunos de
zona rural, onde a internet
nem sempre é boa, e há
também aqueles alunos
que têm mais dificuldade e
precisam do professor. To-
davia, é uma maneira de
fazer com que esse aluno
não desanime, porque
aprendizagem sempre há
a partir do momento que
você lê um texto, mas
mesmo assim é muito difí-
cil. Muitos não estavam pre-

tão caros, principalmente
em Minas onde tudo é mais
caro. Então, porque vai ti-
rar um direito que é do alu-
no? Infelizmente, o gover-
no não conhece a escola
por dentro. Somos núme-
ros, apenas.

Jornal do Sudoeste:
Hoje você é presidente
do Rotary. Como come-
çou essa história?

L.L.O.: Eu fazia parte do
Rotaract, junto com um
grupo de amigos. O
Rotaract é como se fosse
um filho do Rotary, e é divi-
do por idades. Quando
você atinge certa idade, ou
você vai para o Rotary ou
se desvincula, e fui convi-
dada a permanecer. Minha
mãe era uma pessoa mui-
to caridosa, e aprendi com
ela que se a gente pode di-
vidir o pouco que temos,
por que não o fazer? Então,
após esse período no
Rotaract, fui convidada a
fazer parte do Rotary, que
está mudando um pouco
sua visão e abrindo mais
espaço para as mulheres,
tanto que era um grupo
composto somente por ho-
mens. Então, é muito de-
safiador e gratificante ser a
primeira presidente do
Rotary de São Sebastião do
Paraíso.  Há mais de 20

anos, salvo engano, Cás-
sia teve uma presidente à
frente do Clube. Acredito
que muito se deu devido a
visão um pouco machista
que ainda se tem da mu-
lher, que somos frágeis,
mais sensíveis, quando
que de frágeis não temos
nada. Está sendo muito
gratificante.

Jornal do Sudoeste: O
Rotary tem desenvolvido
alguns projetos envol-
vendo a questão da
pandemia, como tem sido
isso?

L.L.O.: Sim. Desenvol-
vemos o projeto “Corona
Zero”, em que temo ido em
instituições como o Asilo e
a Chácara Pedacinho do
Céu fazer a testagem des-
sa população, a fim de evi-
tar que vírus se propa-
guem, mas não tivemos
casos positivos até agora.
Esse é um projeto que se
iniciou na gestão passada,
e continuou com a minha
(assumi em julho. Não digo
minha gestão, mas a nos-
sa, porque tenho uma equi-
pe extraordinária e que me
ajuda muito). Além disso, o
Rotary tinha como um de
seus projetos, erradicar a
poliomielite, e graças a
Deus conseguiu erradicar
na África. É um projeto que
temos trabalhado muito e
vamos dar continuidade
agora em outubro, há tam-
bém o da Hepatite. São pro-
gramas que o Rotary de-
senvolve em todos os clu-
bes. Há também aqueles
que desenvolvemos aqui
no município. Tivemos em
julho a Pizza Solidária, para
arrecadar fundos para aju-
dar a comunidade, vamos
ter em setembro um “bingo
virtual”. São diversos pro-
jetos, entre eles queremos
fazer arrecadação de ali-
mentos e, também, tenho
um projeto onde quero ar-
recadar livros de literatura
para entregar nas escolas
mais carentes. Assim, va-
mos caminhando aos pou-
cos e tentando fazer o me-
lhor àqueles que precisam.

Jornal do Sudoeste:
Como foi tornar-se mãe?

L.L.O.: Foi inesperado,
mas hoje vejo como a me-
lhor surpresa da minha
vida. Ter um filho é a maior
benção que uma pessoa
pode ter na vida, e não digo
apenas as mulheres, mas
àqueles que têm o desejo
de se tornar pais. Tive uma
gestação muito tranquila e
foi em um ano em que coi-
sas não tão boas aconte-
ceram, então, meu filho
veio num momento ótimo
e passei a viver por ele. É
a maior bênção que eu te-
nho na vida. É uma res-
ponsabilidade muito gran-
de, principalmente para a
gente que está ligada à
Educação. A gente não
conhece o amor até nos
tornarmos pais. Ele é a
minha vida.

Jornal do Sudoeste:
Qual é o balanço que
você faz dessa trajetó-
ria?

L.L.O.: Eu sou grata,
sempre. Acredito que tudo
o que acontece, mesmo
que não sejam coisas mui-
to boas, noventa por cento
é algo positivo. Aprende-
mos a lidar com as adver-
sidades. Tornei-me mãe, e
esta foi uma das grandes
bênçãos da minha vida. Só
tenho a agradecer, por
tudo, mesmo pelas coisas
não tão boas, porque tam-
bém aprendemos com
elas.

Por João Oliveira

A professora de Língua Portuguesa, Líria Luzia de
Oliveira é uma profissional que busca plantar o bem
por onde quer que passe. De aura tranquila, ela vem
de uma família que lhe ensinou valores importantes,
entre eles sempre fazer o bem e compartilhar o que
for possível. Filha de João de Oliveira e de Luíza
Gonçalves de Oliveira (em memória), Líria tem duas
irmãs mais velhas, a Lígia e a Lilian, que também
compartilham do amor pela Educação. Hoje, aos 38
anos, mãe do pequeno João Gabriel, de dois anos,
ela preside o Rotary Club, entrando para a história
como primeira mulher a estar à frente do clube em
São Sebastião do Paraíso. É atenciosa que ela com-
partilha um pouco da sua trajetória e rememora mo-
mentos importantes de sua vida.
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Momentos   inesquecíveis   requerem   cuidados especiais...

Conte com nossos serviços para o sucesso de seu evento.
RG Eventos Assessoria e Cerimonial

As despesas da Amorequo não pararam. Mesmo que
seja um momento difícil para todos, ajudar é preciso.
A Live com Banda Zap em Prol da Amorequo aconte-
cerá dia 19 de setembro, as 17:00hs. Curta com fa-
miliares e faça sua doação. Para as despesas com a
Live, os empresários que puderem colaborar com a
cota participativa de R$100,00 terão suas logomarcas
divulgadas durante o evento. Entrar em contato pelo
(35) 98857-1949. Divulgue sua empresa em um even-
to tão necessário.  Antecipamos agradecimentos a
Banda Zap Song, ao Luiz Rodolfo Da LR Som, à
Unimed e a todos que colaborarem fazendo sua do-
ação e curtindo boa música

Dr. Mauro Ferreira, dentista, jornalista, aniver-
saria neste sábado dia 5.

A coluna se congratula com Helena Carvalho
Figueiredo (Leninha) que celebra idade nova, dia 9.

Sábado dia 5 Edson de Bello, Dr. Hamilton Neto
Funchal, Elpídio Martins Filho, o empresário Luiz
Tonin, Ana Laura (filha de Dra. Regina Bertozzi Zanin
e do ex-prefeito, Mauro Zanin), Veriano José
Martins Neto (Verianinho), Mauro César Martoni.

Domingo dia 6 o empresário Geraldo Alvarenga
Resende Filho, Túlio Ferreira Rodrigues, Ug
Queiroz, Renato dos Santos Horta, Norma da Cu-
nha Galvão, Tharcia Danieli Silva Salgado, Juarez
da Silveira. Paulo Cezar Minghin, paraisense que
reside em Ouro Branco. Em São Tomás de Aquino,
André Eduardo e Maria Moura.

Dia 7 o agrônomo, José Aparecido Ricci, Cleusa

Sãosinha
Jornalista e Músico

Sãosinha

O jornalista Nelson de
Paula Duarte, acadêmico da
Academia Paraisense de Cul-
tura, aniversariou no dia 29 de
agosto, comemorado junto de
sua família querida.

Jornalista por ideal e for-
mação universitária, bacharel
em Direito, contabilista e uma
grande sensibilidade de artis-
ta, entre várias atividades, cul-
tural e empresarial.

Filho do senhor José de Pa-
ula Duarte e senhora Ana Cân-
dida Duarte, cresceu ouvindo
músicas, tocadas pelo pai, pri-
mos e familiares. Aos sete

anos de idade recebeu de seus
avós, Sebastião e Laudelina,
uma gaita ponto (sanfoninha),
e não mais deixou a música.

Em sua mocidade partici-
pou de diversos conjuntos
musicais em Paraíso e festi-
vidades na região. Foi radia-
lista na Rádio Difusora Para-
isense.

Em 25 de agosto de 1985
circulou o primeiro Jornal do
Sudoeste, do qual também
participou por algum tempo o
jornalista Mauro Pimenta. Era
um jornal simples com apenas
quatro páginas.

Hoje um grande jornal com
circulação regional, apresenta-

Sãosinha

O professor Marcelo Morais, vereador à
Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso recebe cumprimentos no dia 9,

quando comemora seu natalício.

ção gráfica moderna,
bissemanário, algumas páginas
coloridas. Uma equipe de jo-
vens jornalistas complementa
a modernidade do jornal.

Em reconhecimento aos
seus valores pessoais e jorna-
lísticos, valorizando a região,
a Câmara Municipal de São
Tomás de Aquino lhe conce-
deu o título de Cidadão Ho-
norário Aquinense em julho
de 1990. Em novembro de
2012 recebeu a Medalha e Di-
ploma do Mérito Legislati-
vo, outorgados pela Assem-
bleia Legislativa de Minas
Gerais.

Há nove anos o jornalista

Nelson Duarte que tem a mú-
sica em seu coração, junto de
amigos musicistas brilhantes,
Guelfo Colombo, Artur He-
nrique Cardoso, Ângela Maria
Pascoal Cardoso e Sílvia Pes-
soa Rodrigues unidos pelo
mesmo ideal, idealizaram e
formaram o "Paraíso em Se-
resta" que é um símbolo pre-
cioso de nossa cultura musi-
cal.

O jornalista e músico, re-
cebeu cumprimentos pelo ani-
versário, e os 35 anos do Jor-
nal do Sudoeste, escrevendo
a nossa história, rica e bela.

O jornalista é um historia-
dor natural.

Pasteur nasceu em 1822,
num povoado do leste da Fran-
ça chamado Dole. O pai era
curtidor e a mãe, filha de um
jardineiro. Na adolescência, não
gostava de estudar: preferia pin-
tar quadros do rio que passava
pelo curtume do pai e fazer
suas pescarias. Tirou o título
de bacharem em Letras, nas
sem brilhantismo. Depois for-
mou-se em Matemática e Ci-
ências. Após lecionar Física e
Química, chegou a diretor de
Pesquisas da Escola Normal de
Paris.

Pasteur estudo a fermenta-
ção do vinho, as doenças dos
bichos-da-seda, a raiva e sua
cura, e, de modo geral, todas
as doenças contagiosas.

Assim, resolveu o caso dos
vinicultores de Arbois, preocu-
pados porque seus vinhos se
estragavam. Pasteur descobriu
que o problema era causado por
um tipo especial de mic róbio,
que deteriorava o vinho. A so-

Louis Pasteur, benfeitor da humanidade

lução simples e eficiente encon-
trada por Pasteur é usada ain-
da hoje para a conservação de
outros produtos, como o leite.
Consistia em aquecer o vinho
durante alguns minutos a uma
temperatura entre 50 e 60

graus. O nome desse proces-
so lembra o de seu inventor:
pasteurização.

Deu-se também a Pasteur
e a seus discípulos o desenvol-
vimento da esterilização dos
instrumentos cirúrgicos por

meio do calor. Esse procedi-
mento tornou as cirurgias mais
seguras contra as infecções.

Já na velhice, Pasteur pas-
sou a estudar, com seus cola-
boradores, doenças em animais
e em homens. Das pesquisas
resultou a descoberta de mé-
todos de vacinação contra vá-
rias doenças graves, como a
hidrofobia, tornando o ser hu-
mano imunizado, isto é, com
possibilidade de contrair a do-
ença.

Embora o inventor da vaci-
na seja o médico inglês Edward
Jenner, que a aplicava contra a
varíola desde 1796, foi com os
estudos de Pasteur que se in-
troduziram técnicas seguras de
fabricação e aplicação.

Devido a todos esses tra-
balhos, Pasteur tornou-se um
dos maiores benfeitores da hu-
manidade. Imagine se ele fos-
se vivo, com a tecnologia de
hoje.

Pasteur morreu em 1895.

Divulgação

ANIVERSARIANTES
Maria da Silva, Valdir Peixoto, José Américo Mafra,
Rodrigo Neves, Francisco Ferreira Martins,
Anderson Aparecido Paula. Em Ribeirão Preto o
jornalista Paulo de Tarso Pucci.

Domingo dia 8 Christian Alves Neto, Celso Apa-
recido Nogueira, Hebert Barros. Mariana Maga-
lhães Gonçalves e Manoela Magalhães Gonçalves
filhas de Carlos Alberto Gonçalves e Júnia Maria
Pimenta Magalhães Gonçalves.

Dia 9 Vanderlei Rodrigues, Abadia Dores, Gustavo
Zanin Oliveira, Júnior Cortez.

Dia 10, Eudnete Ferreira, Norma Rezende Lisboa,
Douglas Estevam Alaor Campos Sepúlveda, em
Jacuí, Fátima Nasser. Em São Tomás de Aquino,

Dia 11, Dra. Adelma Lúcia Silva, Dalva Moschetti
da Silva, Vicente Irmão. Em Ribeirão Preto, o
músico Carlito Rodrigues.

Victor Antônio, filho da jornalista Susana
Souza, completou cinco anos no dia 3 de

setembro. A coluna o parabeniza.
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Desde o princípio da raça humana, a construção de redes, grupos e relaciona-
mentos entre as pessoas contribui para a evolução do planeta e desenvolvimento
da humanidade. Nunca, em toda história, precisamos tanto de conexão para a vida
fluir e os negócios prosperarem.

Em várias partes do mundo, milhões de empresários se encontram com frequência
para se conhecer, apresentar seus produtos, atualizar seus conhecimentos e rece-
ber indicações de clientes, o que tem contribuído para driblar as dificuldades impos-
tas pelos revezes econômicos, que acontecem a todo tempo e lugar.
NETWORKING EMPRESARIAL

Fazer “networking” se resumia, no passado, em distribuir cartões de visita e aguar-
dar que os clientes chegassem. Mas, ao longo do tempo, a técnica evoluiu. Através
de metodologias próprias, os gestores se reúnem para uma troca sadia de experiên-
cias, demonstrar seu diferencial para dezenas de outros empresários, que passam a
indicá-los pela confiança que mutuamente é construída pelo relacionamento prós-
pero e duradouro.

Participantes de centenas de grupos formados em diversas cidades do país rela-
tam os benefícios conquistados, alguns com ampliação de suas vendas em até 60%
ao receber frequentes indicações, assim como a melhoria dos controles financeiros,
processos administrativos, produtivos e gerenciais pelo compartilhamento de ideias
e conteúdo empreendedor.
GRUPO LOCAL

Em São Sebastião do Paraíso, já são quase 30 empresários da indústria, serviço
e comércio, dos ramos de educação, bancário, saúde, turismo, moda, informática,
alimentação etc., que estão se organizando para iniciar as reuniões de networking.
O encontro de apresentação acontecerá no próximo dia 10 de setembro, às 8 horas,
pela plataforma do Google Meet.
COMO FUNCIONA

São realizadas reuniões semanais, logo de manhãzinha, enquanto a concorrên-
cia dorme, com cada etapa cronometrada, em que os membros se apresentam, co-
nhecem as empresas participantes, aprendem e compartilham aprendizado, fazem e
recebem indicações de clientes, agendam compromissos e reuniões, participam de
eventos etc.

O grupo é formado por uma empresa de cada ramo de atividade, não é permitida
concorrência. A participação é gratuita e as vagas são limitadas. Assim que concluí-
da a formação do grupo, novas adesões dependerão de indicação de um membro e
aprovação pela comissão.
PARTICIPE

Se você é empresário(a), representante de empresa, profissional liberal, produ-
tor rural etc., em São Sebastião do Paraíso, e gostaria de saber, com mais detalhes,
como o networking pode ajudar a alavancar os resultados do seu negócio, faça sua
inscrição pelo link: confrariaempresarial.com.br.

Empresários paraisenses se
organizam para aumentar as vendas
Encontros semanais, novos conhecimentos, apresentações e indicações

de clientes prometem revolucionar os resultados dos negócios.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Enquanto incendiários, de
propósito estão queimando
imensas áreas da floresta Ama-
zônica e do Pantanal mato
grossense, aqui no perímetro
urbano de São Sebastião do
Paraíso, felizmente um Senhor
de 89 anos de idade está fazen-
do ao contrário. Em uma área
verde pertencente ao Patrimô-
nio Público Municipal, da Pre-
feitura, que fica localizada en-
tre as margens da rua Vicente
Braga e da canalização do
Córrego Rangel, no Jardim São
José 2, foram plantadas deze-
nas de árvores frutíferas.

Não foi o poder público
Municipal quem mandou plan-
tar, mas foi sim de iniciativa
própria de um Senhor de 89
anos de idade chamado Heleno
Ferreira Campos,  nascido na
cidade chamada Panela de

Miranda, no Estado de Pernam-
buco.

Conforme Senhor Heleno
afirmou ao “JS” já faz 12 anos
que ele reside aqui em São Se-
bastião do Paraíso, na Rua
Francisco Duarte Filho, no São
José 2 . Com quase noventa
anos de idade, com a capaci-
dade física e mental saudável e
com uma disposição notável,
há mais ou menos um ano ele
observou esta imensa área ver-
de cheia de mato, e fez ques-
tão de, sozinho, capinar, lim-
par e ali plantar pés de laran-
jas, mexericas, mangueiras e
goiabeiras.

Segundo Sr. Heleno, ele vai
ao local quatrovezes por sema-
na aguar as plantações, porque
assim que estiverem produzin-
do frutos, elas vão servir de
alimentação, fazer sombra e
refrescar o meio ambiente para
os moradores do Jardim São

José 2 , Conjunto Habitacional
Monsemhor Mancini e adja-
cências.

Com grades de madeira, Sr.
Heleno cercou cada pé de ár-
vore que plantou, para evitar
que sejam danificadas ou co-
midas por animais que todos os
dias estão ali pastando nos ar-
redores. Inclusive Sr. Heleno
faz um apelo através do JS para
que o Departamento de Servi-
ços Urbanos da Prefeitura man-
de fiscais ao local, porque to-
dos os dias ali está havendo a
presença de vacas e cavalos
pastando em volta das planta-
ções.

Moradores das imediações
das plantas frutíferas, disseram
ao JS , que Sr. Heleno merece,
e muito, receber uma homena-
gem de honra ao mérito, por
relevante serviço prestado a
preservação e melhorias ao
Meio Ambiente!

Moradores de São Sebasti-
ão do Paraíso e de várias cida-
des da região, no Sul de Minas
e Nordeste Paulista foram sur-
preendidos por luzes estranhas
que apareceram no céu, no iní-
cio da noite de quinta-feira (3/
9). Era por volta de 19h45
quando vários pontos lumino-
sos foram vistos em movimen-
to por alguns instantes e segui-
am enfileirados até desaparece-
rem repentinamente, da mes-
ma forma em que surgiram.
Apesar do susto e de pessoas
amedrontadas por não saberem
do que se tratava, se manifes-
tando nas redes sociais, o “mis-
tério” foi logo desvendado com
a informação de que aqueles
pontos iluminados e enfi-
leirados são satélites de uma
empresa norte americana que
testa a implantação de tecno-
logia para transmissão de
internet de alta velocidade.

A princípio tinha-se a im-
pressão de efeitos de fogos de
artifício, o rastro de um come-
ta e várias outras impressões
vieram à mente, numa espécie
de raciocínio rápido para ten-
tar definir aquela imagem. As
luzes foram surgindo como se
viessem do distrito de Guardi-
nha sentido Paraíso e na altura
da Pedreira Cantieri, desapare-
ciam. Em fileira e distanciados
dava para ver vários pontos de
luzes que viajavam pelo espa-
ço, iluminando o céu e chaman-
do a atenção por seu movimen-
to uniforme e de velocidade
moderada.

Não demorou muito, pois,
o fenômeno ou a passagem
daquele rastro de luz não du-
rou mais do que dois minutos.
Logo a repercussão chegaria
em um outro espaço onde as
pessoas compartilhariam suas
experiências vividas naquela
noite. Rapidamente surgiu nas
redes sociais o primeiro questi-
onamento sobre quem tinha
visto aquelas luzes no céu de
Paraíso. Da mesma forma, em
questão de pouco tempo foram
surgindo relatos, opiniões e per-
guntas sobre o assunto. Os re-
latos eram de medo, de curiosi-
dade e também de tranquili-dade
da parte de quem já sabia, so-
bre a mais provável causa da
aparição daquelas luzes estra-
nhas se movimentando no céu.

O primeiro comentário foi
da internauta Elaine Souza, que
indagou se mais pessoas ti-
nham visto aquela cena. “Al-
guém viu um fenômeno no céu,
agora há pouco, pesquisei e vi
que é um satélite, parecido com
um trenzinho iluminado, que
coisa mais louca”, exclamou.
Instantaneamente surgiram de-
zenas de relatos como a de
Thaynara Soares já acostuma-
da com as aparições. “Quando
ver um, pode esperar para ver
mais. Eu e meu marido sem-
pre vemos um monte que apa-
recem do nada e somem quan-
do cruzam o céu”, comentou.
Elizângela Castro, resumiu so-
bre sua experiência. “Moro na
roça, eu vi e de repente sumiu.
Muito bonito mas não sei o que
é”.

Além de Paraíso, passando
pela zona rural, pessoas de vá-
rias cidades relataram ter visto
as luzes no céu. De Passos,
Lidiane Reis fez a mesma per-
gunta, indagando se alguém ti-
nha visto. “Eu vi, fiquei passa-
da, não faz meia hora. Meus
filhos, minha mãe e uma ami-
ga viram”, acrescentou Dianna
Marques. Das três Fontes, Luiz
Corrêa respondeu, “eu vi, é até
bonito. Certeza um meteoro”,
comentou. Pessoas de Cássia,
Alfenas e outras localidades
também registraram.

É o caso de Graciana Gia-
cometti que relatou “aqui de
Campinas também passou”. De
cidades mais próximas a Para-
íso como Batatais e Ribeirão
Preto surgiram outros registros
semelhantes. Pelos comentári-
os o aparecimento das luzes no
céu já vem sendo percebido nas
últimas semanas segundo rela-

tos e tem se tornado frequen-
tes, quase que diariamente nos
últimos dias.

Diferente do que muitos
pensaram, não se trata de ne-
nhuma visita de outro planeta,
mas sim da passagem dos sa-
télites Starlink, da Space Ex-
ploration Technologies Corp.,
cujo nome comercial é Spa-
ceX. Trata-se de uma empre-
sa americana que trabalha com
sistemas aeroespaciais e de ser-
viços de transporte espacial. Ela
libera lotes de satélites e, en-
quanto eles fazem o seu cami-
nho lentamente em direção à
órbita, ficam visíveis a olho nu
como uma linha de luzes bri-
lhantes em movimento no céu
noturno. Centenas de satélites
Starlink já estão em órbita, e a
expectativa é que o número
pule para 4.408 até o final des-
te ano. Confira mais detalhes
sobre eles no box em anexo.

Sr. Heleno Ferreira Campos , 89 anos de idade , pessoa simples , mas de um valor
imensurável, que merece  todo apoio e aplausos por preservar e melhorar o Meio Ambiente

Moradores de Paraíso e
região afirmam terem visto
luzes “de satélite” no céu

Luzes foram vistas de diversos lugares, em linha
que surgiram e desapareceram repentinamente

Exemplo de amor ao Meio Ambiente, idoso
planta árvores frutíferas em área pública

Reprodução

Novo lote de satélites Starlink é lançado
e constelação ultrapassa 700 unidades

O foguete Falcon 9, da
SpaceX, finalmente conseguiu
enviar o novo lote de satélites
Starlink à órbita terrestre. O
lançamento, que deveria ter
ocorrido no último domingo, 30
de agosto, foi adiado duas ve-
zes por conta de condições cli-
máticas desfavoráveis. As no-
vas 60 unidades de satélites
decolaram às 9h46 (horário de
Brasília) desta quinta-feira,3 de
setembro.

Esta foi a primeira missão
Starlink do mês e a 16ª de 2020.
O lançamento aconteceu no
Kennedy Space Center, da
NASA, que fica na Flórida, e a
SpaceX conseguiu recuperar
com sucesso o primeiro está-
gio do foguete, que pousou
tranquilamente no barco autô-
nomo “Of Course I Still Love
You”, cerca de 9 minutos de-
pois.

Batizado internamente co-
mo B1060, o booster do primei-
ro estágio usado neste lança-
mento é relativamente novo. Ele
voou pela primeira vez há pou-
co mais de dois meses, ao en-
viar o satélite GPS III para a For-
ça Espacial dos Estados Unidos,
e continuará sendo usado, já que
conseguiu pousar no barco com
sucesso e agora será recupera-
do para reutilização.

Com os novos 60 satélites

lançados hoje, a SpaceX soma
12 missões Starlink e mais de
700 unidades de transmissão
de internet orbitando o plane-
ta. Essa quantidade já é o sufi-
ciente para que o serviço de
banda larga comece a ser im-
plantado, de acordo com Elon
Musk, CEO da empresa. Em
julho, a SpaceX começou a
pedir que os interessados em
testar a novidade fornecessem
seus endereços, permitindo as-
sim que os moradores de lo-
cais cobertos pelo serviço na
primeira fase fossem avisados
assim que os testes forem ini-
ciados.

A SpaceX possui o ousado
plano de enviar ao espaço 12
mil satélites Starlink com o ob-
jetivo de oferecer internet para
regiões remotas. Agora, a em-
presa afirma que conseguiu
uma “latência super baixa e ve-
locidades de download superi-
ores a 100 Mbps” em sua co-
nexão. Apesar de ainda não ter
atingido a velocidade prometi-
da quando anunciada, ela já é
mais rápida que a obtida nos
primeiros testes. Apesar dos
incríveis 100 Mbps já atingidos,
a SpaceX prometeu uma velo-
cidade na casa de gigabits.
Para isso, ela afirma ser neces-
sário o envio de mais de 4.400
satélites.
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Por João Oliveira

O professor de História na
Escola Estadual Clóvis Salga-
do, João Pedro Menezes Ja-
cinto, retomou neste ano o
Projeto Solidariedade e
Empatia. A proposta, que tem
como objetivo estimular valo-
res importantes para a forma-
ção cidadã como a solidarie-
dade e a empatia, também
busca ensinar aos seus alunos
através de estudos sobre as
línguas latim e grego antigo a
origem destes conceitos.

O projeto teve início no ano
passado, quando se arrecadou
R$ 400 em um mês que os
cofrinhos ficaram espalhados
por mais de 10 pontos comer-
ciais do município. "Com esse
valor, foi possível comprar di-
versos produtos que foram
destinados ao Lar Pedacinho

do Céu, com o objetivo de pro-
porcionar aos jovens um Dia
das Crianças com mais afe-
to", relembra o professor.

Conforme João Pedro, "foi
um momento extremamente
bonito a entrega dos produtos
no Dia das Crianças. Conse-

guimos levar desde sorvete
para eles até produtos de lim-
peza. Ano passado 'sobrou'
cinquenta e seis centavos das
doações, então já temos esse
valor arrecadado como ponta
pé inicial", ressalta.

No último ano, os cofri-
nhos foram confeccionados
pelos próprios alunos do sex-
to-ano, já neste ano, diante da
pandemia da Covid-19, o pro-
fessor ressalta que precisou se
reinventar para alcançar os
objetivos do projeto, em virtu-
de da realidade que vivenci-
amos.

"Então optamos por desen-
volver o projeto com os alu-
nos do componente curricular
'Projeto de Vida', que atual-
mente é com os alunos do
Ensino Médio noturno, e foi
tudo realizado à distância. Os
encontros foram realizados

através do aplicativo Zoom, e
foi possível estudarmos sobre
os conceitos e suas origens,
além de conversamos sobre
qual instituição receberia os
valores, em que os estudan-
tes optaram por continuar aju-
dando o Lar Pedacinho do
Céu", explica.

O aluno do 3º ano do Ensi-
no Médio da Escola Estadual
Clóvis Salgado, Marllon Mar-
ques, é um dos alunos do no-
turno que participou do "Pro-
jeto de Vida". Ele conta que
durante esses encontros pela
plataforma Zoom foram dis-
cutidos os conceitos de
empatia solidariedade, bem
como a importância de reali-
zar essas ações nesta época
de pandemia.

"Enquanto empatia é o ato
ou efeito de se colocar no lu-
gar do próximo, a solidarieda-

COFRINHOS SOLIDÁRIOS:
Professor retoma projeto

em prol do Lar Pedacinho do Céu
de é quando nos responsabili-
zamos e encontramos formas
de ajudar o próximo. Realizar
essas ações na época em que
estamos, é fundamental por-
que muitas pessoas em situa-
ções de vulnerabilidade, por
diversos motivos, estão preci-
sando da nossa ajuda", desta-
ca o estudante.

Diante disto, Marllon con-
ta que, seguindo essa linha de
pensamento, sua turma deci-
diu ajudar a Lar Pedacinho do
Céu. "É uma instituição que
abriga, principalmente, crian-
ças órfãs. E chegamos à con-
clusão que é uma das institui-
ções que mais precisam do
nosso apoio nesse momento, e
também é uma forma de de-
monstrar àquelas crianças que
não estão sozinhas, e que tam-
bém há pessoas que se impor-
tam com elas", completa.

 Cofres estarão espalhados pelo comércio até 10 de outubro.
Recursos serão destinados ao Lar Pedacinho do Céu

J.P.

Semana da Pátria encerra
campanha para revitalização

do comércio paraisense
Por João Oliveira

A Semana da Pátria é um
evento programado para ser
realizado em São Sebastião do
Paraíso na semana do feriado
de 7 de Setembro, quando as
empresas participantes da
Campanha de Revitalização do
Comércio Paraisense comemo-
ram a importante data cívica
oferecendo oportunidade de
compra de produtos e serviços
pelos consumidores em condi-
ções especiais.

A ACISSP, que desde julho
promove a Campanha, que che-
ga à sua fase final convida os
consumidores para que visitem
as empresas participantes e
venham a concorrer a mais de
R$ 50 mil reais em prêmios.

Com expressiva participa-
ção de seus associados, a Cam-
panha para Revitalização do
Comércio Paraisense iniciou
nesta semana Treinamento de

Inclusão Digital realizado em
parceria com o SEBRAE Mi-
nas, oferecendo aos associados
ACISSP que estão participan-
do da Campanha, treinamento
para que possam agendar seu
atendimento individualizado
para receberem Orientação de
Inserção Digital e Diagnóstico
Empresarial realizado de forma
virtual ou presencial, de acor-
do com a necessidade de cada
empresa, por técnicos do
SEBRAE Minas.

O Treinamento de Inclusão
Digital orienta a respeito da cri-
ação e organização dos perfis
no Facebook e Instagram, da
criação do Perfil do Negócio
gratuito, por meio do Google
meu negócio, que permite
gerenciar a forma como sua
empresa aparece na Busca do
Google e no Google Maps e a
respeito da identificação e im-
plementação de canais de aces-
so, comunicação e comer-

cialização com seus clientes,
fornecedores e parceiros.

Conforme solicitado pelo
presidente da ACISSP, Ailton
Sillos, o SEBRAE Minas de-
senvolveu este programa de
inserção digital visando à ne-
cessidade do empresariado de
nossa cidade que ainda não
está inserido nos meios digitais.

Dentro da Inclusão Digital
serão ainda realizados dois
Treinamentos Virtuais para as
empresas associadas; Marke-
ting Digital para Pequenos Ne-
gócios, aprendendo a utilizar as
estratégias do Marketing Digi-
tal em sua empresa, dia 09 de
Setembro as19 horas e What-
sapp como ferramenta para
alavancar suas vendas, as van-
tagens e funcionalidades que o
Whatsapp Business oferece
para seu negócio, em 29 de
setembro às 19 horas.

"Está é uma oportunidade
excepcional oferecida pela

ACISSP de forma totalmente
gratuita a seus associados e que
visa colocar nossas empresas
na era digital" salienta o presi-
dente Sillos.

Com o encerramento da
Campanha para Revitalização
do Comércio Paraisense em 12
de setembro, a ACISSP anun-
ciará o resultado de sua Caixa
Solidária que durante este pe-
ríodo arrecadou alimentos para
serem distribuídos às entidades
assistenciais de São Sebastião
do Paraíso. Em breve a entida-
de estará oferecendo informa-
ções completas sobre o resul-
tado desta ação.

Importante lembrar aos con-
sumidores para preencham seus
cupons e coloquem nas urnas
para concorrer às duas motos
Honda POP110 oferecidas pelos
parceiros do sistema Sicoob e
Sicred, e os 50 vales compras
no valor de R$ 600 cada. Dia 26
de setembro é o dia do sorteio.

Encerramento da Campanha ACISSP tem ação especial para
reaquecer o comércio e inserção digital de empresas associadas

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1628

• VENDE-SE TERRENO PRÓ-
XIMO AO CLUBE OURO VER-
DE: com 342m² na Av. Wen-
ceslau Bras, 2.048. Tratar
3531-2835 com o proprietário
Jorge.

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha, quarto
amplo, na Rua das Flores, 96
– Vila Formosa. Terreno com
240 m² e área construída de
102m². Tratar 3531-2835 com
o proprietário Jorge.

• VENDE-SE TERRENO PRÓ-
XIMO AO CLUBE OURO VER-
DE: com 342m² na Av. Wen-
ceslau Bras, 2.048. Tratar
3531-2835 com o proprietário.

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha, quarto
amplo, na Rua das Flores, 96
– Vila Formosa. Terreno com
240 m² e área construída de
102m². Tratar 3531-2835 com
o proprietário.

• APARTAMENTO VENDO
EM FRANCA: no centro da
cidade, de frente para o Ban-
co Bradesco, ao lado da Ca-
tedral, 9 andar, 2 dormitórios
e recém reformado. Tratar com
o proprietário (16) 99634-2220

• APARTAMENTO NO CEN-
TRO (PRAÇA DA MATRIZ)
EDIFÍCIO CREDREAL: aluga-
se ou vende, com 3 quartos,
sendo 1 com banheira de
hidromassagem, sala com
dois ambientes, garagem para
1 veículo. Tratar com a propri-
etária Nenzinha no Edifício
Credreal apartamento 24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALU-
GA-SE: Vende sítio com 5 ½
alqueires, cultura. Aceita-se
troca, ou aluga-se (todo em
pasto). Tratar 35 99112-7972.

JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Fran-
cisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00.
Aceita proposta. Fone.:
9.9817-5284 Dennys

• VENDO CASA RESIDENCI-
AL À AVENIDA JOSÉ EDU-
ARDO DE SOUZA, 359 BAIR-
RO SANTA CRUZ EM JACUÍ:
Local aprazível da cidade. Cin-
co quartos com três suítes e
um banho social e lavado; área
de 1.357,54 m² em dois terre-
nos unificados e construção
de 319,26 m². Recuada com
jardins; escritório com lareira;
três salas sendo ligadas à
duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascen-
te do sol e da lua. Garagem
coberta para quatro veículos,
lavanderia. Tratar (35) 9.9971-
1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.

IMÓVEISIMÓVEIS
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone (35)
3531-5101 ou (35) 98857-2940
com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou tro-
co por casa em Paraíso, bem
localizada com casa, muita
água, 2 represas, pomar diver-
sificado e plantação de palmi-
to e eucaliptos. ALUGA-SE
PARA TEMPORADA DE FI-
NAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• TOYOTA ALTIS HÍBRIDO 2020: cinza, 7 mil km, licenciado, insulfim
– R$ 120 mil. Paulo (35) 9 9211-9073.

• ECOSPORT 2017/2017 TITANIUM 2.0: Único dono. Automático.
Flex. Documentação ok. Impostos todos pagos. Carro de garagem,
com apenas 17000km rodados. 49.990,00 (excelente negócio,
R$7.400 abaixo da FIPE). Comandos no volante. Bancos em couro,
piloto automático, som, ar condicionado, pneus praticamente
zerados. Faça um teste drive e se surpreenda. 99970-3311

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:
ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 1761
Área de terreno: 270m²

ALTO PARAISO R$ 70.000,00 - Cód.: 3195
Área de terreno: 250m²

CALIFORNIA GARDEN IR$ 140.000,00 - Cód.: 2757
Área de terreno: 360m²

CALIFORNIA GARDEN IIR$ 90.000,00 - Cód.: 3107
Área de terreno: 250m²

CIDADE INDUSTRIAL R$ 610.000,00 - Cód.: 193
Área de terreno: 3040m²

CIDADE NOVA IIR$ 40.000,00 - Cód.: 1695
Área de terreno: 336m²

JARDIM CANADA R$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área de terreno: 193m²

JARDIM COOLAPA R$ 160.000,00 - Cód.: 1549
Área de terreno: 300m²

JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 2869
Área de terreno: 257m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 150.000,00 - Cód.: 3013
Área de terreno: 385m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 180.000,00 - Cód.: 2504
Área de terreno: 550m²

JARDIM DIAMANTINA R$43.000,00 - Cód.: 3303
Área de terreno: 160m²

JARDIM ITAMARATI R$ 60.000,00 -  Cód.: 3062
Área de terreno: 265m²

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 85.000,00 - Cód.: 2296
Área de terreno: 250m²

NOVO CANAÃ R$ 400.000,00 - Cód.: 1383
Área de terreno: 4000m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 80.000,00 -  Cód.: 2084
Área de terreno: 300m²

VILLAGE PARAISO R$ 45.000,00 -  Cód.: 2843
Área de terreno: 200m²

RESIDENCIAL VALE DOURO R$ 150.000,00 - -  Cód.: 3213
Área de terreno: 450m²

SÃO SEBASTÃO R$ 45.000,00 - Cód.: 1233
Área de terreno: 216m²

VILA MARIANA R$ 105.000,00 - Cód.: 734
Área de terreno: 160m²

JARDIM DAS ACÁCIAS R$ 48.000,00 -    Cód.: 2429
Área de terreno: 250m²

JARDIM DAS HORTENCIAS R$ 30.000,00 - - -  Cód.: 3041
Área de terreno: 180m²

JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área de terreno: 250m²

JARDIM COIMBRA R$ 120.000,00 -  Cód.: 2909
Área de terreno: 407m²

APARTAMENTOS À VENDA:
JARDIM EUROPA R$ 170.000,00 -  Cód.: 2946
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 850.000,00 -  Cód.: 3260
3 SUÍTES, SALA, COPA, COZINHA, LAVABO LAVANDERIA DESPENSA,
03 VAGAS DE GARAGEM. PRÉDIO RECÉM CONSTRUÍDO, COM
EXCELENTE ÁREA DE LAZER, PISCINA, SAUNA E SALÃO DE FESTAS.

MORADA DOS IPÊS R$ 160.000,00 - Cód.: 3296
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM

LAGOINHA R$ 400.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1 CARRO.

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM
WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 3300
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA COM ARMÁRIOS, DEPENDÊNCIA
DE EMPREGADA COM WC, LAVANDERIA, PISO FRIO E ASSOALHO. 01
VAGA DE GARAGEM.

VAL PARAISO R$ 125.000,00 - Cód.: 3289
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.  PRÉDIO COM SALÃO DE FESTAS.

CHACARAS À VENDA:
CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 140.000,00 - Cód.: 2979
Área de terreno: 2250m²

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 350.000,00 - Cód.: 3282
Área de terreno: 2250m²
2 DORMITÓRIOS GRANDES, SALA, COPA-COZINHA, PORCELANATO,
ÁREA GOURMET, BANHEIRO EXTERNO. POMAR PRODUZINDO

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 450.000,00 - Cód.: 2494
Área de terreno: 4500m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, SALA, COZ, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, LAJE E PISO FRIO, VARANDA EM VOLTA DA CASA E POMAR.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 380.000,00 - Cód.: 2590
Área de terreno: 2250m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, VARANDA, POMAR. ACEITA TERRENO DE 300M2 COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

CONDOMINIO CACHOEIRAR$ 400.000,00 - Cód.: 2802
Área de terreno: 2250m²
CERCADA COM ALAMBRADO, CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 3
DORMITÓRIOS, SENDO UMA SUITE, SALA CONJUGADA COM A
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA PARA
VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET COM PISCINA E CHURRASQUEIRA,
W.C, CAMPINHO DE FUTEBOL. ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

CONDOMINIO CACHOEIRAR$ 240.000,00 - Cód.: 2827
Área de terreno: 2600m²
2 DORMITORIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA AMPLA, LAVANDERIA, AREA EM VOLTA DO IMOVEL, LAJE,
ARDOSIA, LAGO E MINA.

SITIOR$ 400.000,00 - Cód.: 3043
2 ALQUEIRES, 02 CASAS BOAS, CEVA DE PORCOS, HORA, TERREIRO
CIMENTADO, PLANTAÇÃO DE MILHO, PASTO _BRAQUIARIA_, RIO
PASSA NA LATERAL DA PROPRIEDADE, PLANO. PASSA NA BEIRA DA
ESTRADA. ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. PARAÍSO, CAJURU,
SANTO ANTÔNIO DA ALEGRIA OU VEÍCULO.

VEÍCULOVEÍCULO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. C.S.

ORAÇÃOORAÇÃO

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA •
Vendo, melhor vista para represa, antes da Bal-
sa, casa muito boa de laje, com 3 quartos gran-
des, sendo 1 suite, sala grande, cozinha conju-
gada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat.,
pomar com várias árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar. Tratar
(31) 9 8320-9778 (tim)

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e expe-
riência. Com mais de 10 anos
neste importante trabalho So-
cial e Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• PRESTO SERVIÇOS COMO
CUIDADORA OU TÉCNICA DE
ENFERMAGEM: experiência em
ambas as partes, acompanho
em hospital, domiciliar, faço
curativos e todos procedimen-
tos ligados a área da enferma-

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
gem! Tratar com Grasiele (35)
98855-1702

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Francis-
co Bruno, 100 ou  3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  séries, Ensino Médio, Vesti-
bular e Concurso Publico. Fale
com Priscila. (35) 9177-1308.
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FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de garagem
coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da Radio
da Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e
duas vagas de garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03 dormitorios sen-
do 1 suite com armários e demais dependências e 01 vaga de garagem.
Aluguel : R$ 1.000,00 + condomínio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro
social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios sendo
01 suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa, área de tanque
coberta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozinha,
banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$ 500,00 . Ref.:
1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitórios, sala,
cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 660,00.
Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, entrada para carro. Alu-
guel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Aluguel: R$ 450,00 .
Ref.: 1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES, com 03
dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro social, área de tan-
que, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.: 1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa de fun-
dos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social, área de tanque.
Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00 .Ref.
1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozinha.
Valor do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

e-mail: sergi.magalhaes@bol.com.br

SERGIO MAGALHÃES

A F1 chega a Monza com a Ferrari vermelha
de vergonha pelo vexame que passou no último
domingo, e sem o clima festivo dos italianos. Mas
vivemos num 2020 diferente e no próximo final de
semana teremos outra corrida na Itália, quando a
Ferrari estará comemorando o seu milésimo GP.
Por conta desta sequência, a Pole Position ganha
formato diferente, abordando alguns dos
principais tópicos de Monza.

SANTUÁRIO DO AUTOMOBILISMO
Monza é local de peregrinação de todos os

fãs de automobilismo e principalmente dos
fanáticos torcedores da Ferrari. “Nenhum piloto
será grande se não vencer em Monza”, é uma
máxima que se costuma dizer no paddock da F1.
A tradicional invasão de pista depois da
bandeirada dará lugar a um estranho vazio por
causa da pandemia. Não sei nem dizer se é sorte
da Ferrari para amenizar a pressão que recai sobre
a equipe em crise e vindo de uma pífia
apresentação na Bélgica, ou se a sorte é dos tifosi
não terem o dissabor de ver diante dos olhos
outro fracasso da equipe amada. Mas para não
dizer que Monza estará às moscas, a Ferrari
convidou 250 pessoas entre médicos e
enfermeiros em homenagem a esses heróis da
saúde em tempos de pandemia. 

Na prática, o GP da Itália é o primeiro de 2020
a receber público, ainda que uma insignificante
fração do público que normalmente lota o
autódromo no final de semana.

O traçado de Monza não é dos mais
complicados, composto por retas intercaladas por
três chicanes e curvas de alta velocidade. A pista
é a mais veloz do campeonato com 76% de
aceleração plena, mas que proporciona elevado
desgaste dos freios com a temperatura dos discos
chegando perto dos 1000ºC. Apesar de ser fácil
ultrapassar em Monza, o pole venceu 15 das
últimas 20 edições do GP da Itália. 

O QUE ESPERAR DA FERRARI
É a pergunta que não quer calar depois que a

equipe amargou uma das piores corridas de sua
história na era moderna da F1 no final de semana
passado. Em momento algum Vettel ou Leclerc
estiveram em condição de pontuar em Spa-
Francorchamps. Eles escaparam por pouco de
serem eliminados no Q1, a primeira parte do treino
de classificação, largaram e terminaram o GP da
Bélgica da 13ª e 14ª posições respectivamente,
brigando o tempo todo com Williams, Haas e Alfa
Romeo, as piores equipes do campeonato, e Vettel
ainda tomou duas ultrapassagens de Kimi
Raikkonen durante a corrida. 

A equação não é difícil de entender. Para
compensar a falta de potência do motor, a única
saída para a Ferrari no veloz e seletivo circuito de

Tópicos de Monza

Ferrari chega a Monza ‘vermelha’,
mas de vergonha pelo péssimo

desempenho da semana passada

Spa foi tirar o máximo de asa, mas isso deixava os
carros sem aderência nas curvas, e some se a
isso o fato de o modelo SF1000 ser o que mais
sofre com a resistência do ar e os pilotos nunca
conseguiram colocar os pneus na temperatura
ideal de funcionamento.

Para Monza é possível que a Ferrari possa
andar um pouco melhor do que na Bélgica pelas
características do traçado serem menos exigentes
das de Spa, o que pode melhorar a estabilidade
de seus carros nas curvas, e o próprio vácuo de
quem vai a frente tende a tornar o trabalho de
Vettel e Leclerc menos dramático do que foi na
Bélgica. Eu espero um desempenho da Ferrari não
tão ruim como o da semana passada, mas também
não dá para esperar mágica com um carro que
gera muito arrasto aerodinâmico e com pouca
resposta de potência do motor numa pista veloz.
Se Vettel ou Leclerc pontuar, já estará no lucro.

O ÁPICE COMO PILOTO
Lewis Hamilton caminha passos largos para

ser absoluto em números na F1. Com 89 vitórias,
ele está a duas de igualar o recorde de Michael
Schumacher. Se vencer amanhã - e ele é o favorito
- se tornará o maior vencedor do GP da Itália, com
6 vitórias, deixando Schumacher com 5. E o título
já é quase certo e será o 7º, igual ao alemão. 

Hamilton atingiu o ápice como piloto. Sua
capacidade vai muito além da vantagem de ter o
melhor carro nas mãos. Na Bélgica ele fez a pole
com meio segundo de vantagem para o
companheiro de equipe e depois de vencer a
prova disse que “eu queria muito ver mais
disputa, mas não depende de mim. Só tenho que
continuar o que estou fazendo”. Na minha lista
ele já está entre os três maiores de todos os
tempos.

F1

CASAS

Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO

Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO

Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²
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Cooperlam passa a fazer parte
do grupo de associados do Sicredi

Equipe do Sicredi e da Cooperlam

Ao completar seu oitavo
mês de atuação em São Sebas-
tião do Paraíso, a Sicredi das
Culturas RS/MG comemora
mais um passo importante re-
lacionado ao cooperativismo.
Na última semana, a Coopera-
tiva Agropecuária da Região
Sudoeste Mineira e Alta Mo-
giana Ltda. (Cooperlam) pas-
sou a fazer parte do grupo de
associados do Sicredi.

"Com muita satisfação fir-
mamos esta parceria com o
Sicredi, com o objetivo de ofe-
recer alternativas financeiras
competitivas aos nossos coo-
perados. A Sicredi das Cultu-
ras RS/MG é uma entidade fi-
nanceira com os nossos mes-
mos princípios cooperativos e
certamente irá atender as ex-
pectativas dos nossos associ-
ados", destaca o presidente da
Cooperlam, Luiz Roberto Gon-
çalves. Através de sua associ-
ação, a Cooperativa Agrícola
terá à sua disposição o amplo
rol de produtos e serviços ofe-
recidos pelo Sicredi a seus as-

sociados, com mais de 300 so-
luções financeiras.

A gerente da agência do
Sicredi em São Sebastião do
Paraíso, Patrícia Cristina Pran-
te Machado, destaca a forma
de atuação da instituição finan-
ceira cooperativa, "no Sicredi
buscamos entender as neces-
sidades dos nossos associados
para atender as suas expectati-
vas, seja para auxiliar no de-
senvolvimento de estruturas
dos negócios, das propriedades
rurais ou para contribuir com
a qualidade de vida das pesso-
as.

E no relacionamento com a
Cooperativa Agropecuária não
será diferente. Através de nos-
sas soluções financeiras, espe-
ramos contribuir ainda mais
com a sua prosperidade, é o
que chamamos de intercoo-
peração". A união e a coopera-
ção entre associados de uma
mesma cooperativa também se
estende para o relacionamento
entre outras cooperativas. É a
chamada intercooperação, um

dos sete princípios do coope-
rativismo, em que todas as co-
operativas estabelecem uma
rede de colaboração umas com
as outras, seja por meio de es-
truturas locais, regionais, naci-
onais ou mesmo internacionais.

Divulgação

"Ficamos muito lisonjeados
com o retorno positivo que re-
cebemos da Cooperlam, coo-
perativa de grande referência e
tradição no nosso município e
região. Temos certeza que este
relacionamento será um mar-

co para ambos e nos coloca-
mos à disposição de toda a
empresa e seus cooperados,
ofertando um atendimento par-
ceiro que, agregado às nossas
soluções e produtos financei-
ros, fortalecerá a nossa econo-

O Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais de
São Sebastião do Paraíso e 
Região Sudoeste de Minas
Gerais, SEMPRE-SUDOES-
TE/MG, em respeito aos seus
sindicalizados, bem como aos
demais servidores públicos,
encaminhou, desde o início da
pandemia, diversos ofícios ao
Executivo propondo e co-
brando a adoção de medidas
que venham proteger a saúde
do funcionalismo público mu-
nicipal  diante do Covid-19.

No que tange ao funcio-
nalismo público, é desneces-
sário ressaltar que os profis-
sionais que prestam atendi-
mento à população laboram,
em sua maioria, em atendi-
mento direto ao público ou
em ambientes fechados de
uso coletivo.

Assim, torna-se indispensá-
vel, a adoção de medidas que
previnam a infecção desses
profissionais e o alastramento
do Corona Vírus nos ambien-
tes de prestação de serviço pú-
blico de nosso município.

Muitas de nossas reivindi-
cações foram prontamente
atendidas. Dentre elas, pode-
mos citar: o afastamento de
servidores com mais de 60
anos, gestantes, hipertensos,
diabéticos, portadores de do-
enças respiratórias crônicas e
outras comorbidades que se
enquadram nos grupos de ris-
co; redução do horário de aten-
dimento ao público; distanci-
amento dentro do ambiente de
trabalho; fornecimento de EPIs
a todos os servidores, de modo
especial, àqueles que atuam na
linha de frente do combate ao

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN - FORMAÇÃO

mia local", reforça a assistente
de Negócios da Sicredi das
Culturas RS/MG, Ana Paula
Salgado de Souza. Para Mar-
cus Vinicius Rodrigues de Sou-
za, também assistente de Ne-
gócios da instituição financei-
ra cooperativa, "pensando no
fortalecimento do coopera-
tivismo em nossa comunidade,
atendendo as necessidades des-
de o pequeno, médio e o gran-
de produtor rural, juntos,
Sicredi e Cooperlam, vamos
fortalecer e impulsionar ainda
mais o desenvolvimento. Quem
será beneficiado com isso é a
própria comunidade, através
da geração de maior produção,
renda e qualidade de vida. Va-
mos gerar grandes resultados".

No município, a agência do
Sicredi está localizada na Rua
Pimenta de Pádua, número
1464. Mais informações sobre
as soluções financeiras da ins-
tituição financeira cooperativa
podem ser obtidas através do
telefone (35) 3539 7600.

(por Raíza Goi Borba)

vírus; testagem periódica dos
servidores da saúde, seguran-
ça pública e cemitério; garan-
tia do pagamento das horas adi-
cionais e da gratificação aos
professores com alunos espe-
ciais durante o período de au-
las remotas.

Algumas reivindicações fo-
ram atendidas, no entanto ain-
da não foram colocadas em
prática como exemplo a
testagem de todos os servido-
res públicos municipais que
estão em exercício mediante o
expressivo aumento diário do
número de casos confirmados
de pessoas contaminadas pelo
novo coronavírus;  a instalação
de barreiras de proteção em
blindex na recepção de todos
os locais onde há atendimento
direto ao público, melhorias e
adequações na sede da unida-

de de saúde de Guardinha,
gratificação extraordinária a
todos os servidores que atu-
am na linha de frente de com-
bate ao coronavírus enquan-
to durar a pandemia.

Estamos realizando um in-
tenso trabalho, cobrando o
executivo para que assegure
aos servidores a proteção e
valorização necessárias para
que a população continue con-
tando com o serviço público
de qualidade. Há muito o que
fazer e isto nos motiva a não
calar a voz e buscar cada vez
mais a garantia e ampliação
dos direitos dos servidores
públicos municipais.

JUNTOS, SOMOS
MAIS FORTES!

CALADOS NA NOITE
NÃO PODEMOS FICAR!

coronavírus; instalação de bar-
reira de proteção em blindex na
recepção da UPA; atendimento

psicológico prioritário aos ser-
vidores que atuam na linha de
frente de combate ao corona-

Reprodução

Visita setorial de diretores do SEMPRE-SUDOESTE/MG
à Unidade de Saúde da Guardinha


